

寿小学校 学校便り

三つのペン



地域とのつながり

校長 小野 武利

「『故郷』または『ふるさと』、もしくは『田舎』、と呼べる場所がありますか？」

以前、PTA新聞でしたか、保護者から質問されたことがあります。わたしは、親が教員のため転校が多かったこともあり、「ふるさと」と呼べるような場所は特にないなあと答えました。その時は、特に何も思わなかったのですが、教員生活も30年を超え、最近「親」となった教え子と会う機会も増えてきました。特に、寿小に来てからは、垂水小学校で担任した子どもたちから連絡をもらうこともあり、仕事の話や子育ての話などを聞きながら、子どもたちの成長をうれしく思うことです。1月に久しぶりに集まった子どもたちは、半数が県外で就職していました。近況を語り合う会話を聞いていると、離れて暮らしていても故郷を思う気持ちが随所に現れていました。子どもたちの会話を聞きながら、小学校時代を共に過ごした友達がいて、故郷と呼べる場所があることはとても幸せだなと思うことでした。



昨年度から、寿小では「地域の中の学校」を意識した取組を進めています。子ども会の話し合いを学校で行ったり、職員が子ども会行事や寺子屋に参加・参観しているのも、その取組の一環です。また、地域・保護者と連携して進める「寿小キャリア応援団」と「寿見守り隊」という二つの活動があります。

1 寿小キャリア応援団

寿小周辺の職業に関し、寿小校区及び近辺の商業施設、工場、事業所等の協力を得て、キャリアマップの作成を行い授業で活用することで、子どもたちが多様な職を知り、地域の産業や地域で働く人々の思いや願いに対する理解を深める機会とすることで、地域への愛着や誇りを育てる。



2 寿見守り隊

登下校の時間帯に通る子どもたちを見守っていただく活動です。事前登録をいただき、配布された腕章を付けて、可能な日時に自宅近辺で、登下校する子どもたちを見守っていただきます。児童の安心安全と、地域に見守られていることを子どもたちに肌で感じさせることで、地域への感謝や愛着を育てることが目的です。



今後、学校HPやメール、回覧板等で案内文を配布いたします。御理解・御協力をよろしくお願いいたします。

大自然にかこまれて

6月5・6日の2日間、おおすみくん家(国立大隅自然の家)で5年生が集団宿泊学習を行いました。万滝ハイキングでは、登るときに疲れてきたものの、万滝の滝つぼに到着すると、涼しい空気が流れ、昼食を食べ、元気いっぱいになりました。テント設営と野外炊飯では、グループで自分の役割を行いました。テントもしっかりと作り、カレーはみんな美味しく作ることができました。キャンプファイヤーでは、親火・子火などに分かれて火をともし、最高の雰囲気を楽しむことができました。この経験を学校でも発揮し、活躍してくれることを期待します。



【すごい万滝!】キャンプファイヤーでは、親火・子火などに分かれて火をともし、最高の雰囲気を楽しむことができました。この経験を学校でも発揮し、活躍してくれることを期待します。

どうぞよろしくおねがいます

5月23日(木)に本年度の学校運営協議会がありました。協議では、「寿小学校グランドデザイン」や「寿小学校コミュニティスクール」、「キャリア教育」についても話し合いが行われました。学校、PTA、地域



【委任状の交付】が連携し、よりよい学校づくりを目指した取組が進められています。皆様よろしくおねがいます。

おたがいに 尊重 しよう あおう

5月20日～6月4日、校内人権旬間を設定し、各学年で人権学習を実施しました。人間もいろいろな考え方や好みがあることをふまえて、他の人と違い、認め合うことが大事ということ学びました。そして、差別【人権に関する掲示】や偏見を無くすことが大切なことだと気づくことができました。一人一人が認められるようにこれからも取り組んでほしいと思います。



5月22日(水)に芸術鑑賞会がありました。今回は日本舞踊とバレエを鑑賞しました。日本舞踊では傘を使った踊りを見せてくれました。バレエは声を使わず、体で表現してくれました。子どもたちは見たことがな【日本舞踊のきれいな着物】いものが多く、興味深く鑑賞していました。



いざというときに あわてないうつめ

5月31日(金)に救命救急講習を6年生と学校職員が受けました。人工呼吸の行い方や、AEDの使い方など、救命救急士に学び、本番のように行うことができました。夏が近づく状況もあり、実践する可能性も高く【パットを貼る場所】になります。大切な命を守るために、適切に対応できるようにしたいですね。



治療のすすめをもらったら

6月に歯の検査が終わりました。昨年の治療率は、市内の小学校よりも平均が低かったようです。歯は自然に治ることはありません。また、乳歯だからと言ってそのままにしておくとも悪い影響があるとも言われ【むし歯があるかな～】ています。早いうちに病院に行くことをお勧めします。



知らない人に声をかけられたら

6月3日(月)に不審者侵入対策訓練が行われました。また、登下校時に不審者が声をかける場合も訓練もしました。「子ども110番」に避難してシミュレーションをし、服装や体格など特徴を説明しました。不審者については、「いかのおすし」や防犯ブザーが大切だと言われています。安全に登下校する方法について御家庭でも話題にしてください。



君も参加しよう

今年も、各地域で子ども会活動が開催されています。5月から6月の初めにかけては、各地域で「1年生を迎える会」が行われました。地域の子どもが学年も混ざって仲良く遊び、みんな友達になったようです。上級生がプレゼントも配っていました。また、「クラフト製作」をする子ども会もあり、竹馬や竹トンボ、折り紙、お手玉などを作る子どももいました。地域の活動に是非参加してほしいと思います。【飛び竹トンボを作るよ】



おもしろい本がいっぱい

PTA読書活動推進部が朝の読書活動の時間に、3学級を対象にして読み聞かせを行いました。その後、PTA約40人が集まり、研修を行いました。読書活動推進部は全学級での実施を計画しています。楽しみで【タブレットや大型絵本もあります】すね。



とうげこう とき き 登下校の時は気をつけよう

全校朝会の時間に、民生委員の方々を子どもたちに紹介しました。朝・夕に安全や声かけをしていただく方々です。子どもたちも挨拶をしっかりとできるようになるとともに、安全に気を【地域にいらっしやいます】付けてほしいと思います。



ごんぱにたくさん集まりました

6月8日(土)にPTAエコ活動がありました。空き缶、ビン、ペットボトル、雑誌、ダンボールをあつめました。資源を分別していると、子どもたちもたくさん手伝いをしてくれました。最後は業者の方にトラック【乗りきるかな】クいっぱい回収されました。PTAふれあい文化部の皆さんありがとうございました。



7月のおしらせ

日	曜	行 事
2	火	授業参観・学級PTA(低) 防犯講話(1年:家庭教育学級)
3	水	授業参観・学級PTA(中)
4	木	授業参観・学級PTA(高)
5	金	漁協出前授業5年
8	月	夏休み図書貸出(~7/12)
13	土	土曜授業・引き渡し訓練
19	金	終業式
22	月	教育相談期間(~7/31)

〒893-0014
鹿屋市寿5丁目20-2
鹿屋市立寿小学校
電話0994-43-6890
FAX0994-40-1136

